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Interpellanza 152/2023  

TRASFORMATA IN INTERROGAZIONE 

Gentile signora Petralli, 
Egregio signor David, 
 
rispondiamo di seguito alle domande poste. 
 
1. Quanti alberi sono stati tagliati nel corso degli ultimi 6 mesi da parte della Città 

sulle strade cittadine? 
Dieci. 
 
2. Per quali ragioni si è intervenuti su queste numerose alberature? Sono state fatte 

delle perizie pima del taglio? 
Per ragioni di sicurezza in quanto i soggetti abbattuti non erano più ritenuti stabili. Tale 
decisione è stata supportata da una perizia. In un caso l’abbattimento si è reso necessario a 
seguito della collisione di un’auto. 
 
3. È prevista una sostituzione a breve (entro fine 2023) degli alberi tagliati oppure 

dobbiamo immaginare un lungo periodo con viali alberati ad intermittenza? Se 
non fosse previsto per alcune alberature per quale ragione? 

Di principio per gli alberi abbattuti in via Franscini è possibile procedere con una 
sostituzione direttamente nella stessa posizione di quelli preesistenti, fatta eccezione per 
due situazioni di conflitto (presenza di posteggi e/o accessi). 
Per via Motta il problema è un po’ più delicato. Le alberature oggetto di abbattimento 
sporgono verso l’interno del campo stradale; la sostituzione nella stessa posizione non 
appare ragionevole e nemmeno l’eventuale arretramento risulta possibile in quanto 
sarebbe in conflitto con i posteggi esistenti. 
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Per questo comparto sono previsti approfondimenti, in collaborazione con il DTM (vedi 
risposta seguente), volti a definire una strategia che tenga conto delle varie implicazioni 
tecniche (viabilità, posteggi, infrastrutture), urbanistiche e paesaggistiche (verde urbano). 
È confermata la volontà di mantenere per questo comparto un viale alberato sano e di 
qualità. 
 
4. Cosa risponde il Municipio a chi è preoccupato per le alberature in Viale G. 

Motta? È effettivamente emersa la necessità di rimuovere le alberature per 
favorire il passaggio del traffico motorizzato? In caso affermativo intende il 
Municipio condividere il progetto con la popolazione? 

È stato affidato allo studio Bonalumi&Ferrari il mandato per l’elaborazione di un progetto 
di massima per valutare delle ipotesi di sistemazione del viale G.Motta, in particolare per 
la parte compresa tra via Mirasole e Piazza Mesolcina. Lo scopo principale è migliorare la 
sicurezza del traffico pedonale, ciclistico e veicolare, tenuto conto del tema delle 
alberature che è considerato l’elemento determinante nella progettazione. 
Al momento sono state elaborate alcune possibili soluzioni tecniche coerenti col Piano 
regolatore (mantenimento dei filari alberati su entrambi i lati) che saranno valutate a 
breve per rapporto alle sottostrutture, dalle quali non si può prescindere. 
Non sono emerse necessità di abbattimento per favorire il traffico motorizzato. 
 
5. A che punto siamo con la creazione di una zona d’incontro in piazzale Mesolcina 

a tutela dei sempre più numerosi piccoli utenti che si recano nel comprensorio 
scolastico Nord? Secondo alcune persone residenti nel quartiere la situazione 
legata a posteggi abusivi genera apprensione e preoccupazione per i piccoli 
utenti della strada, come monitora il Municipio tale situazione? 

Non è prevista una zona d’incontro in piazza Mesolcina. Lo studio in atto citato alla 
risposta precedente, si estende fino davanti alla scuola elementare nord, e considererà in 
modo molto attento e oculato il tema della sicurezza pedonale e ciclistica. 
Alla polizia comunale non risulta una situazione di posteggi abusivi.  
 
6. Quando verrà presentata una strategia per il verde urbano e la promozione della 

biodiversità della Città che tenga conto adeguatamente delle esigenze di 
smorzare gli effetti della crisi climatica e promuovere la salvaguardia di una 
ampia biodiversità? 

Prima della fine dello scorso anno il Municipio ha approvato l’attribuzione di un mandato 
esterno relativo allo sviluppo di una strategia per la promozione di una cultura gestionale 
del verde pubblico. A seguito dell’avvicendamento del responsabile del Servizio del verde 
urbano (che a seguito dei termini di disdetta potrà entrare in servizio al 1° giugno 2023) 
l’avvio di questo studio risulta leggermente posticipato. Si prevede di poter dare avvio ai 
lavori a partire dalla metà del 2023, non appena il nuovo responsabile (nominato di 
recente) entrare in funzione. 
 
Con i migliori saluti. 

Per il Municipio 
Il Sindaco Il Segretario 
Mario Branda Philippe Bernasconi 


